

Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 33

EN UN LUGAR DEL CAUTO, MARZO 26 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

ESTADO MAYOR

COMUNICADO No. 17

Estamos Venciendo

COMBATIENTES DEL CAUTO: Ya sólo nos faltan 5 días para cumplir con el tiempo programado para la movilización por 45 que nos encomendó la Defensa Civil del Regional Cauto Bayamo-Jiguaní.

Con la satisfacción de los vencedores estamos llegando a la meta, con orgullo de buenos combatientes, cuando rindamos el parte, al mando, expondremos nuestras victorias en todos los sitios donde se nos ha ordenado pelear, porque nunca hemos retrocedido ante ninguna tarea por difícil o dura que esta fuese.

En las páginas de nuestro periódico se han publicado los avances logrados en las siembras, en la roturación, surca, resiembra, recogida, limpia, corte, anegamiento, construcción de canales, etc. Allí se comprueba que "Tarea que se le da a los COMBATIENTES DEL CAUTO, tarea que se cumplirá rápida y eficientemente".

Nadie puede pensar que exageramos, pues esto que aquí decimos lo han expresado los dirigentes de la Defensa Civil y el Partido a los distintos niveles, recientemente el Primer Secretario del Comité Regional del Partido, compañero Santiago Acosta, dijo en el acto homenaje al pueblo de Viet Nam, "estamos satisfechos de lo que ustedes han hecho, sobre todo con la organización y disciplina con que lo han hecho". Y estas palabras del dirigente del Partido, se han convertido en la más honrosa condecoración que hayamos recibido, esas palabras, justipreciando nuestra labor, se convierten en un com-

promiso, ESTAMOS EN LA OBLIGACION DE OBTENER MAS CONDECORACIONES en la la batalla por la economía nacional.

Cuando se haga el recuento de esta Primera Movilización "En Tiempo de Guerra" en la Granja Viandera No. 8, se comprobará que los Combatientes del Cauto no sólo se batieron en este histórico lugar, que también al reclamo para apoyar las labores de la VIII Zafra del Pueblo, respondimos ¡PRESENTE! en dos ocasiones, y los campos de las 1009, son testigos de la fiereza y resistencia, de la combatividad y bravura de los hombres de la Granja No. 8.

Con alegría vemos como brotan los cultivos que hemos sembrado, qué hermosa es nuestra tarea, qué bello es ver los campos de la Granja, limpios, bien cuidados, por allá boniato, por este lado plátanos, más acá maíz, por allí yuca, más atrás los canales, por doquier la fertilización, en todas partes, los Combatientes del Cauto han trabajado para transformar, y en todas partes quedan imborrables recuerdos de nuestro trabajo creador.

Qué cantidad de actividades hemos realizado, boyeros, pico y pala en los canales, construcción de viviendas, reparación de turbinas, anegar los campos que antes habíamos sembrado, carga y descarga de frutos y granos, construcción, reparación y embellecimiento de los albergues, no existe una sola tarea en la Gran-

(Pasa a la Página 4)

Actividades de la Delegación Regional de Cultura

Nos informa el compañero Bismar Rodríguez, Jefe del Batallón de los trabajadores de la Cultura, lo planificado para recreación de los Combatientes que nos movilizaremos en la próxima Jornada de Girón, que será desde el 1ro. de Abril al 1ro de Mayo, **DÍA INTERNACIONAL DEL PROLETARIADO.**

Los artistas, músicos, instructores y restante personal de ese organismo se han integrado en un Batallón, que realizará labores en el campo en horas de la mañana y dedicarán la tarde y noche en trasladarse a los Campamentos y Albergues llevando todas las manifestaciones artísticas.

Todas las orquestas de la ciudad, combos, y conjuntos, sin olvidar los tríos y solistas, están en el Batallón de la Cultura, que será reforzado con Brigadas de la Provincia y la Capital.

Entres otras orquestas tendremos en el regional a la gustada orquesta de Música Moderna de Oriente.

Ahora los Artistas Trabajan para el Pueblo

La Ofensiva Revolucionaria emprendida con Fidel al frente, ha intervenido todos los comercios privados y como medida de saneamiento moral no solo se cerraron los bares privados, también se cerraron los estatales.

Todos sabemos que la mayor parte de los que visitaban asiduamente esos sitios eran los que ganaban los pesos cómodamente, un obrero, le era difícil, y que pasaba, que los que no trabajaban eran los que aprovechaban el trabajo de los demás, allí disfrutaban las manifestaciones artísticas, que al resto de la población que no visitaba esos centros nocturnos, que muchas veces eran incostiables, es decir que el pueblo pagaba para que divirtiesen los que no hacían nada.

Ahora las manifestaciones artísticas son traídas al pueblo, donde el pueblo rinde sus mejores frutos, el campo, la fábrica, el taller, el Círculo Social, la Plaza Pública, etc. Ahora sí los artista trabajan para el pueblo.

Nos Visitaron Compañeros de Verde Olivo

El pasado sábado visitaron la Granja en función periodística compañeros de la Revista del MIN FAR, "Verde Olivo", quienes recorrieron los Campamentos.

Integraban el equipo los compañeros, José Luis Frómata, alumno de la Escuela de Periodismo, Nico López del Comité Central del Partido, Julio Pérez Monzón, también de la Escuela y Juan Luis Aguilera, fotógrafo de Verde Olivo.

En su recorrido fueron acompañados por el Jefe del Estado Mayor, Manuel Pérez y el Jefe de Operaciones Juan Carrió, El Jefe de Seguridad y Disciplina, Raúl Rosales.

Activo en Cultura

El pasado domingo fué celebrado en nuestra ciudad un Activo de los Trabajadores de Avanzada del Sector de Industria, con la asistencia de las comisiones de avanzada y los secretarios de los núcleos del Partido que funcionan como presidentes de las mismas.

El activo fué celebrado en el patio de la Delegación Regional de Cultura y en presidencia se hallaban, Julio C. Izaguirre, en representación del Partido Municipal, Rafael Milan, Secretario de Industria de la CTC Regional, Miguel Palma, Secretario de Organización y Financiero de la CTC Regional, Gilberto Martínez CTC Provincial, Antonio Pérez, Comisión de Industria de la CTC Regional.

El Activo se desarrolló con la intervención de delegados de Sakenaff, Fábrica de Calzado, Fábrica de Tabacos "Moya", Departamento de Petróleo, Eléctricos y Minas de Harlem.

Durante el desarrollo del Activo se analizó el trabajo que se ha realizado con vista al Plan de Eficiencia Industrial y de acuerdo a las experiencias extraídas del Plan de Trabajo, conocer las deficiencias y tomar las medidas para su total erradicación.

Exhibido Documental sobre la Granja en TV

El viernes en el Noticiero Nacional de TV se difundió a todo el país el reportaje filmado en los diferentes Campamentos y campos de nuestra Granja, por Bebo Muñoz, para ese medio de difusión masiva y también para el ICAIC.

Instrucciones de la Defensa Civil

Deberes del Ciudadano a la Señal de Alarma Aérea y Durante el Ataque de la Aviación o de la Artillería Enemiga

La señal de "Alarma Aérea" se da, ante la inminencia de un ataque, mediante sirenas, silbatos de las fábricas y también por la radio, de acuerdo con las medidas dictadas por la Defensa Civil, medidas que la población debe conocer y aplicar con prontitud.

A la señal convenida, la población debe dirigirse a los refugios que le han sido asignados; y en caso de que el ataque sorprenda a un ciudadano lejos del refugio, deberá entonces actuar conforme a las orientaciones de la Defensa Civil ha dado para situaciones de este tipo.

Las reglas de comportamiento que el ciudadano debe seguir estrictamente a la señal de "Alarma Aérea" son, fundamentalmente, las siguientes:

1. - Observar la serenidad y procurar que los demás lo hagan también, para actuar con seguridad y aplomo.
2. - Dirigirse al refugio y no abandonarlo hasta que no cese la alarma aérea.
3. - Evitar la congestión de los servicios públicos, El tránsito debe estar despejado para facilitar el movimiento de nuestras Fuerzas Armadas y los servicios generales de la Defensa Civil.
4. - No transitar al descubierto. Haciéndolo, una persona se expone, no sólo a los efectos de las bombas y ametrallamiento del enemigo, sino que puede ser alcanzada por fragmentos de los proyectiles antiaéreos que caigan a la tierra.
5. - Mantener libres las entradas, y salidas, escaleras y lugares de acceso a los grandes edificios.
6. - No usar el teléfono si no es para labores de la Defensa Civil.
7. - Una vez terminada la alarma aérea, toda la población apta para el trabajo debe ayudar a las Unidades de la Defensa Civil a reparar los daños causados por el ataque.

Estas normas y orientaciones son de carácter

general y se observarán cada vez que se de la señal de "Alarma Aérea".

Además, en los casos que la ciudadanía sea sorprendida en la calle o se encuentre en un espectáculo público o en su domicilio cuando se emita dicha señal, deberán adoptarse las siguientes normas específicas de conducta:

Quando el Ciudadano es Sorprendido en la Calle:

1. - Si va a pie, caminar de prisa, pero sin correr, a fin de no crear pánico. Toda persona debe contribuir a que los demás mantengan su serenidad.
2. - Debe buscar refugio en el lugar más próximo.
3. - No debe intentar llegar a la casa hasta tanto cese la alarma o ataque aéreo, pues de otro modo arriesga su vida y entorpece la circulación de los que realizan funciones de la Defensa.
4. - No debe acercarse a los lugares donde haya incendios, porque pueden ocurrir explosiones o derrumbes que lo dañen.
5. - Si viaja en automóvil o camión, debe arrimar el vehículo a la acera más próxima, bajarse y tomar las medidas de seguridad señaladas. Otro tanto deben hacer los que viajen en ómnibus o los conduzcan. Esto tiene la finalidad de buscar una mejor protección a los pasajeros y de viabilizar el tránsito de las ambulancias, carros de bomberos, transportes militares y otros vehículos que, por su trabajo en la defensa, tienen prioridad.
6. - Para esquivar los efectos de las bombas, deben tenerse en el suelo, tan separado de las otras personas como sea posible, aprovechando las condiciones del terreno, las cunetas, grietas, huecos, contenes de las aceras, desinfiladas,

(Pasa a la Página 4)

ESTAMOS VENCIENDO

CONTINUACION

ja donde nosotros no hayamos participado.

Ahora a pocos días de vencer esta primera etapa, hemos redoblado los esfuerzos, para terminar esta movilización con "espíritu vietnamita".

Ahora en nuestra ciudad nuestros compañeros, hermanos, hermanas, en fin todos allí, se preparan para la Jornada de Girón, dispuestos a batirse al igual que lo hemos hecho nosotros durante estos 45 días.

Nosotros estamos al terminar este compromiso, pero aun nos quedan arrestos y conciencia, para solicitar, que en la Jornada de Girón, hay que incluir a los Combatientes del Cauto, que nuestra experiencia, decisión se convertirán en un formidable impulso, sin contar que donde se nos sitúe produciremos más y mejor.

Hoy nuestro pueblo ha emprendido una poderosa Ofensiva con Fidel al frente, en pasado Comunicado hemos dicho que en esa ofensiva revolucionaria nosotros los combatientes del Cauto y todos cuantos estamos trabajando en la Agricultura, "Somos la punta acerada" y fieles a nuestra palabra reclamamos con honor ese puesto de primera fila, en la primera línea del frente en la Jornada de Girón".

Viva la Jornada de Girón!

Viva la Defensa Civil!

Adelante la Ofensiva Revolucionaria con Fidel al frente!

Para lo que sea, donde sea y cuando sea, siempre se puede contar con los Combatientes del Cauto.

Somos de Patria o Muerte. Luchamos para vencer.

HASTA LA VICTORIA SIEMPRE.

Dado a los 26 días del mes de Marzo de 1968. "Año del Guerrillero Heroico".

Estado Mayor de la Defensa Civil

LA DEFENSA CIVIL

CONTINUACION

etc., siempre con el rostro hacia abajo, evitando colocar el estómago contra el suelo, ya que la explosión puede producir fuertes estremecimientos. El hecho de hallarse juntas varias personas aumentará el número de víctimas que pueda causar una sola explosión.

7. - Para evitar que revienten los tímpanos por efecto de las explosiones, debe mantener entre los dientes un pedazo de madera o de goma, desde que comience el bombardeo,
8. - No debe acercarse a las vidrieras de las tiendas ni a las puertas de cristal de ningún edificio, en evitación de lesiones con particular de ese material, desprendidas en caso de roturas.

...Ya estoy todos los días en peligro de dar mi vida por mi país y por mi deber.... de impedir a tiempo, con la independencia de Cuba, que se extiendan por las Antillas los Estados Unidos y caigan, con esa fuerza más, sobre nuestras tierras de América. Cuanto hice hasta hoy, y haré, es para eso. — JOSE MARTI.

Mural del Combatiente

Con vista a su próximo trabajo como corresponsales en el periódico del Estado Mayor de la Defensa Civil Regional, nos visitan los compañeros: Luis Morales, Carlos Manuel Baltre, Ciro Infante, Pedro Mora, Rubén Céspedes, Luis Gutiérrez, y nuestro compañero de redacción Anguel Sánchez Contreras.

Los Compañeros de COMBATIENTES DEL CAUTO, saludamos su visita y los acompañaremos en la Jornada de Girón.